

castillos que forman el circuito que ellos llaman Ronda de los Castillos del Duero.

Felicítamos a nuestro querido asociado por su valioso envío.

Don Jaime Fernando Guillén Crespo, de Gata (Cáceres), socio de número de nuestra Asociación.

Ha enviado una relación de castillos de la región—según afirma, olvidada de la provincia de Cáceres—. Se ofrece a enviar información de los castillos siguientes:

1.º Castillo-fortaleza de Portezuelo, sito en la carretera Cáceres-Salamanca por la variante de Coria; amenaza ruina, pero se conserva en gran parte.

2.º Castillo y murallas en la ciudad de Coria, en bastante buen estado el primero y casi desaparecidas las segundas, a causa de las modernas edificaciones.

3.º Castillo de Trevejo, más al norte de Coria y hacia la frontera de Portugal; gran fortaleza, también en estado ruinoso, conservándose todas sus líneas. Está situado en las estribaciones de la Sierra de Jálama.

4.º Castillo de Almenara, en el pueblo de Gata, 30 kilómetros a la derecha del de Trevejo, en buen estado de conservación.

5.º Castillo-fortaleza con murallas, en el pueblo de Santiabáñez el Alto, de estado regular, más bien amenazando ruina, y así, dice, muchos más, de los que nunca se habla, y, sin embargo, se mantienen en pie, seguros de sí mismos y manteniendo su origen y su hidalguía.

Nos apresuramos a hacer presente este ejemplo tan significativo, que ya va teniendo otros entusiastas imitadores; la monografía que nos envía del Castillo de Almenara la reservamos para la publicación de los folletos que la Junta ha acordado imprimir.

* * *

Don Narciso Mesa Fernández, de Sevilla, cronista oficial de Jódar y miembro del Instituto de Estudios Jiennenses, nos remite una extensa información de algunos «castillos olvidados del santo Reino de Jaén».

Escribe de los castillos de la provincia: Canena, Santa Catalina, Sabiote, Jódar e Ibro, que son los más conocidos.

Promete escribir para el BOLETÍN social sobre ellos, que fueron tan pronto moros como cristianos, reconstruídos cien veces,